

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

EDITOR, CARLOS CLAVERA

REDACTOR, F. de P. AMADOR.

Año IV

PUNTARENAS, COSTA RICA, VIERNES 29 DE JUNIO DE 1900

Nº 365

La Marsellesa

PLATERÍA.

CASA DE PRESTAMOS de don León Cauvin.

Allí se encuentra trabajo esmerado y cumplido, y buenas condiciones, para el dinero que se solicite en préstamo, como prórrogas y otras consideraciones al cliente.

¡¡Acudid!!

Casa que fué de doña Faustina de Tapia.

Compro estampillas usadas de Costa Rica, á 40 centavos el cien.

Puntarenas, 29 de Junio 1900.

JUAN SERRANO C.

Doctor Manuel Aguilar

—MÉDICO Y CIRUJANO—

Despacha en los altos de la casa de la señorita Jesús Saravia.

DENTISTA

Participo á mis clientes y al público en general, que he vuelto á abrir mi oficina DENTAL, en los bajos del *Hotel del Canal*, frente á la oficina de *Felipe J. Alvarado & Cia.* y que mi permanencia en este puerto será de un mes, de paso para los Estados de Centro América. ¡Extracciones sin dolor!

¡Precios equitativos!

R. González Veránes

Puntarenas, Mayo 9 de 1900.

Se venden baratos

un hermoso espejo propio para Barbería, una máquina de coser y varios muebles más. En esta imprenta se informará.

DEPOSITO DE CALZADO "LA BARATA" DE E. SANTISTEBAN

Situada en la casa contigua al Juzgado del Crimen.

En vista de los altos precios á que se vende en esta ciudad el calzado, esta nueva casa se propone hacer una verdadera revolución, vendiendo sus artículos á precios que no admiten competencia, tanto por el precio como por los materiales empleados en su fabricación.

Esta casa es la *única* encargada para la venta al por mayor y al detal, de la *GRAN FABRICA* de los señores BERTHEAU & CIA, de San José.

Hay calzado para todos los gustos.

Vender mucho y barato, es el lema de la casa.

Una visita al nuevo establecimiento, y os convenceréis.

Puntarenas 1º de Abril de 1900.

REVOLUCION COLOMBIANA

MIGUEL H. CESPEDES

Tiene paraguas desde \$ 2-00 hasta \$ 7-00

Acaba de recibir un gran surtido de *encajes, pañolones, chalets y rebosos* de seda que vende muy baratos.

No hay que olvidarse: que aunque este **Establecimiento es especial en artículos de lujo**, siempre mantiene gran surtido en casimires, driles, sarazas gazas y demás géneros corrientes, y que como es sabido vende á precios sin competencia.

Puntarenas, Junio 13 de 1900

Man, Chong, Sing & Co.

La tienda más surtida, y que siempre tiene más existencia de artículos frescos.

Acaba de recibir *CASIMIRES* muy finos, *ALFOMBRAS* y muchos géneros de gusto para todos los usos.

Por cada vapor vendrá siempre algo nuevo de ALEMANIA, FRANCIA, NUEVA YORK Y SAN FRANCISCO.

Sastrería 'Modelo'

Todos los trabajos que en ella se hacen son con arreglo á la última moda, para dejar complacidos á sus clientes.

Puntarenas, mayo 25 de 1900

EL PROPIETARIO

JOSE Ma. RIOS

EL PACIFICO

RECEPCION Y BAILE

El lunes en la noche, y en honor del Comandante y oficialidad del buque de guerra alemán *Geier*, tuvo efecto una solemne recepción en los salones del Palacio Municipal.

Al entrar los gallardos marinos, fueron saludados con el himno nacional de Alemania y, seguidamente, con el himno costarricense.

En el Palacio acompañaban al señor Gobernador, además del Comandante de Plaza y sus ayudantes, el señor Presidente Municipal, el señor Juez Civil, el Inspector de instrucción pública, el Administrador de Correos y muchos respetables caballeros, como los Cónsules Alemán y de EE. UU. señores Diermissen y Morgan, don Francisco Rohmoser, don Juan Félix Bonilla y otros.

El acto fué amenizado por la Banda, que tocó varias y muy escogidas piezas, agradando bastante la magnífica ejecución de *Fausto*, hasta el punto de arrancar entusiastas aplausos á todos los presentes.

El señor Gobernador colmó de atenciones á los visitantes, obsequiándoles con champagne y excelentes refrescos.

Mientras duró la recepción, más de quinientos espectadores se estacionaron en la calle del Comercio, presentando ésta una animación inusitada.

Momentos después, concluida la fiesta oficial, nos encontrábamos en la residencia del señor Cónsul de Alemania, y allá en el fondo de la sala, medio tendidos sobre cómodo canapé y bajo la influencia magnética de las miradas radiantes de un enjambre de hermosas hijas de Eva, contemplábamos el desfile de airoas parejas que iban y venían al son de las notas embriagadoras de un soberbio *vals* de Juventino Rosas.

El saloncillo del Consulado tenía un aspecto elegante, con su sencillez de muy buen tono.

La orquesta dirigida por el maestro Barrantes, tuvo la felicidad de agrandar á los marinos germanos con su abundante repertorio de música alemana.

Entre la concurrencia femenina vimos á la señora de Diermissen,

con vestido blanco elegantemente galoneado á lo uniforme alemán, las señoras de Morgan y Lizano, de Guido y de Aguilar, de Bonilla y de Guevara; las señoritas Ruiz, Mata, Bonilla, Saravias, Mora y otras.

El señor Cónsul y su digna esposa, con la exquisita cortesía que les distigue, hicieron verdadero derroche de finezas y atenciones, abrumando con ellas á la concurrencia y los obsequiados.

El baile concluyó á las 3½ a. m.

Augusta-Victoria de Alemania

Por sus cualidades de mujer, la esposa de Guillermo II, es tan digna de la fama como por su condición de emperatriz. Desde muy niña comenzó á demostrar la bondad de su corazón y la dulzura de su carácter. En 1875, contando diez y siete años, paseaba una tarde por las cercanías del castillo de Primkenan, hermosa propiedad adquirida por su padre, el duque Federico, cuando encontró á una niña pobre que sentada en el ribazo del camino lloraba amargamente. Acercóse á ella para saber lo que ocurría, y al enterarse de que su llanto era producido por el dolor que le causaba una astilla que se le había clavado en un pie, arrodillóse ante la muchacha y con uno de los alfileres de su prendido, extrajo cuidadosamente el trozo de madera que tanto mortificaba á la infeliz. Hechos como éste, que son frecuentes en su vida, demuestran la bondad de su corazón.

El origen de sus amores con el heredero de la corona imperial es interesantísimo. Invitado el príncipe Guillermo para gozar en el bosque de Primkenan, distancióse un tanto de los que formaban la partida, y al retirarse, cansado de vagar por aquella intrincada selva, encontróse á la hermosa joven que dormía sobre una hamaca. El príncipe la contempló extasiado; sintiendo profunda admiración por la belleza de la princesa, admiración que bien pronto convirtióse en amor ardiente, al que la joven correspondió con toda su alma, y que bendijeron sus padres. Siete hijos han alegrado hasta ahora al feliz matrimonio; la emperatriz, que los ha criado, cuida de todos como madre amantísima y celosa.

En palacio se madruga mucho. Los emperadores suelen levantarse á las seis en invierno, y á las cinco en verano, y juntos toman el desayuno, que se sirven por sí mismo sin el menor aparato de servidumbre. Alegre algarabía denuncia la presencia de los niños, que invaden en tropel la estancia para dar los buenos días á sus padres. El trato es cordialísimo, cariñoso, como el de un familia burguesa.

Después del desayuno comienza el trabajo; los niños tienen sus clases en el viejo palacio de Bellevue, y mientras asisten á ellas, la emperatriz consagra el tiempo á visitar hospitales y pobres para llevarles consuelos y alegrías. A las diez vá en busca de su esposo y juntos dan un paseo, terminado el cual, reanúdase el trabajo de audiencias, consultas, correspondencia etc. A la una se almuerza, y por la tarde la emperatriz visita los estudios de los artistas ó inspecciona los establecimientos públicos. A la cena vuelven asistir algunos invitados de la mayor intimidad, y cuando los hijos se acuestan, la emperatriz está presente y no sale del dormitorio hasta después de haber dado un beso en la frente de cada uno.

Es, como puede juzgarse por estos ligerísimos apuntes, un modelo de esposa y de madre, llena de virtud y de amor para su familia y de caridad para su pueblo, que adora en ella.

E. CONTRERAS.

RESUMEN DE NOTICIAS

EL SALVADOR

—Ha llegado á la capital el general Horacio Villavicencio.

—Muchos emigrados políticos están regresando al país, á favor de la amnistía decretada por el Congreso y de la política de conciliación adoptada por el Gobierno.

—Las transacciones comerciales recobran nueva vida y la cosecha de café promete ser muy abundante.

—La *Biblioteca Económica* ha abierto un concurso sobre notabilidades salvadoreñas.

—Las fiestas de agosto prometen ser ruidosas.

—El general don Jacinto Castro ha sido nombrado últimamente secretario de la Comandancia general de la República.

—Murió en Santa Tecla el general Benjamin Molina Guirola, per-

sona adornada de relevantes virtudes cívicas y prendas morales.

GUATEMALA

—El 14 fué el día anomástico del Presidente de la República, y con tal motivo el "Benemérito de la Patria" recibió muchas felicitaciones y pruebas de adhesión.

—Los doctores Rafael Montúfar, Antonio Gonzalez Sarevia, J. Monteros y Ramón Murga han sido nombrados Consejeros de Estado.

—Al nuevo ministro de la guerra señor general don Luis Molina, le llevaron una magnífica serenata varios miembros importantes del ejército, haciéndole presente el agrado con que habían recibido jefes y oficiales, su designación para la cartera de guerra.

HONDURAS

—Según telegrama recibido en Nicaragua el 12 del presente, se sintieron fuertes temblores en Tegucigalpa.

—Las crecientes de los ríos están incomunicando varios centros importantes con los demás pueblos.

—"El Diario de Honduras" da cuenta de que don Policarpo Bonilla intenta reorganizar el partido liberal; pero que ha encontrado muy poco apoyo, porque los tiempos y los hombres son otros.

—Varios profesores han comenzado á dar conferencias en las escuelas públicas de la capital.

NICARAGUA

—El 25 del corriente obsequiaron en Managua con otro baile á la distinguida señorita Lola Cárdenas, hija del doctor Adán Cárdenas ex-presidente de Nicaragua.

—En Masaya ocurrió una tragedia: el señor Francies O. Zepeda le disparó un tiro á su novia, dándose él en seguida otro en la frente. Ambos murieron.

—El ministro de RR. EE. doctor don Fernando Sánchez obsequió con un banquete al Presidente de la República. En ese acto fué exhibido un cuadro que se relaciona con Colombia, Nicaragua, Ecuador y Venezuela.

COLOMBIA

—Las fuerzas revolucionarias del Magdalena han invadido á Bolívar. Dos remolcadores desembarcaron gente y parque en Galera, costa cercana á la capital del Departamento.

—El Jefe Civil y Militar de Cartagena ha dictado un decreto creando un Batallón donde deberán alis-

tarse todos los empleados públicos. Los empleados que no se presentaran dentro del término de 24 horas serían considerados como enemigos del Gobierno y tratados como tales.

—*El Porvenir* de Cartagena, de fecha 17 del que cursa, hablando de la crítica situación, dice que ha sonado la hora "de impetrar el divino auxilio por medio de fervorosas plegarias, pidiendo por la paz de la República y que aparte de nosotros las numerosas y crueles calamidades que nos tienen sumidos en honda tristeza y que nos amenazan con males mayores. El mismo periódico agrega: "Lo que aun falta por luchar será duro y muy sangriento. No pocos días de prueba nos aguardan y la muerte no dejará de recoger grande cosecha."

Por lo que se vé, al fin comienzan los periódicos oficiales de Colombia á confesar la verdad.

—El 27 de mayo telegrafiaba el Gral. Peña Solano, al Ministro de guerra lo siguiente: "El enemigo se ha ido á situar á Río Negro y las cordilleras que rodean el pueblo, y ha ocupado y fortificado las colinas que hay en la vía que vá de esta ciudad á distancia de una media legua de nuestra línea que está tendida en el borde del llano. Los generales Vargas Santos y Foción Soto, dirigieron hoy una nota al general Pinzón, respecto á consideraciones y respeto mutuo á los prisioneros, heridos y ambulancias; y el General les dió una respuesta muy satisfactoria."

—Un oficial del ejército revolucionario del istmo, escribe con fecha 11: "Estamos á corta distancia de la capital. El 8 combatimos desde las 6 de la mañana hasta las 3 de la tarde, y triunfamos. Se aguarda solo. . . . para entrar á Panamá"

El Mercurio del 14 del presente, refiriéndose á esa acción de armas dice que los revolucionarios ocupaban posiciones formidables y que habiéndosele agotado el parque á las fuerzas de Lozada y Sarria, tuvieron que retirarse, volviéndose á Panamá en mérito de "consideraciones de gran peso que han hecho necesario el regreso."

C R O N I C A

Recuerdos. Tenemos todavía gravada en la imaginación la

elegante figura de uno de los oficiales del *Geier* que, en el baile del consulado, con todo y su seriedad de teuton de *pur sang*, se volvía loco de contento, á las miradas de cierta morena encantadora, verdadera valquiria del trópico. De buen grado el simpático marino hubiera preferido á las rudas fatigas del *Geier* el viaje delicioso á los países escandinavos.

También guardamos gravada con mayor intensidad en los rincones del cerebro, la arrogante apostura de un amigo nuestro, con su aspecto de artista escapado del barrio latino, teniendo en la mirada expresiones de apasionado Romeo y contemplando en místico fervor á una rubia tentadora. Nos parecía percibir en aquel su suave cuchienco, el diálogo musical de Romeo y Julieta al pie de la escalera.

Augusta Victoria.

En vez pasada honró *El Pacífico* sus columnas con un artículo sobre la vida íntima del Emperador Guillermo: hoy lo hace de nuevo con ciertos apuntes referentes á la Emperatriz Augusta-Victoria.

PUNTARENAS AL DIA

—El señor don Alberto Fait R, gerente de la casa de comercio que gira bajo la razón social *Alberto Fait & Ca.* se encuentra en esta ciudad, procedente de Las Cañas.

—Don Manuel Amador C. y su señora esposa, encuéntranse bastante enfermos desde hace algunos días.

—Pronto se verificará el bautizo del nuevo salón *Londres*, en el Casino de Puntarenas. Asegúrase que la fiesta será exspléndida.

—Se hace sentir mucho la falta de hielo en la ciudad.

—De Golfo Dulce comunican el prematuro fallecimiento del joven Alfredo Saetoni.

—Comienza á renacer entre los jóvenes el entusiasmo por los bailes, después de largos meses de un enfriamiento aburridor.

—Al fin nombraron Fiscal interino de la Comarca. Ya era tiempo, pues solo el Redactor de esta hoja tenía á su cargo 12 causas como Fiscal específico.

—En la 3ª columna, 2ª plana de la edición anterior, dice: "recharsarse," lease "rechazarse." En la misma columna dice: "lega le", léase "legal el."

NOTICIAS POR CABLE

ultimamente recibidas sobre la guerra anglo-boer. ¿Que será?

¡Donde los españoles! sí, señor, allí se encuentran los grandes inventos en materia de guerra; nada menos, sardinas en lata, turrónes, queso-confituras y toda clase de explosivos estomacales, que revueltos con un poquito de líquido ó sustancias viñedas, producen un resultado inesperado.

También encontraréis como materia refrescante el conocido *ALMIDON DE YUCA*.

Todo esto donde Salom Hnos.

BOTICA El Globo

DE

Manuel Barahona

En este nuevo y acreditado establecimiento encontrará el público un completo surtido de drogas puras, medicinas de patente y objetos de tocador. Esmero especial en el despacho de recetas, trabajo garantizado y precios sumamente módicos.

Y ocupa el mismo local en que estuvo la Botica La Comarca. Cada mes aumenta considerablemente su existencia y recibe nuevo y completo surtido de medicinas.

Ocurrase á ella para convenirse

Puntarenas, 11 de mayo de 1900

SE VENDE

Una COCINA de HIERRO regular tamaño propia para familia ó para hotel. Es nueva, tiene horno y tanque para agua caliente. En esta imprenta se informará.

JUAN J. BORBON M.

Ofrece sus servicios al público como Procurador Judicial.

También se hace cargo de toda clase de comisiones.

Oficina casa de don Rafael Dent.

Puntarenas, Junio 17 de 1900.

Simón Amador S.

Ofrece á la sociedad de Puntarenas, varios artículos de gusto tales como:

Paraguas de hombre y señora.

Pañuelos de seda.

Pantufas.

Cortinas.

Camisas para señora.

Anillos de brillantes.

Mancornas de oro de 18 k.

Relojes.

Sedas para vestidos, y varios artículos de fantasía á precios regalados.

Acudid que se acaban.

Puntarenas, Junio 17 de 1900.

Imprenta de El Pacífico

EL NUEVO MUNDO

PARA

ESPACIO RESERVADO

Puntarenas, Junio 29 de 1900